
Garder ma porte ouverte ? Je dis OUI 
 

A la lumière des textes de la Parole de Dieu, est ce que ce n’est pas un appel à 
être dans la logique de Dieu ? Un appel à nous rapprocher de lui, à marcher 
vers la sainteté ? 
C’est lui-même qui nous le demande dans la 1° lecture : « Soyez saints car moi, 
le Seigneur votre Dieu, je suis saint. » 
Est-ce que Dieu ne laisse pas sa porte ouverte ? Il est accueil, pardon, 
consolation, fidélité 
« J’ai vu la misère de mon peuple… » Ex 3,7 le buisson ardent 
« Je suis le Dieu d’Abraham, Isaac et Jacob… Dieu de tendresse et de pitié lent à 
la colère et plein d’amour. » Dieu se révèle à Moïse Ex 34, 6-7 
Ou bien quand il parle par la bouche des prophètes, il déclare comme en Ez 
36 : « Je mettrai en vous un cœur de chair… Je vous rassemblerai de toutes les 
Nations. » 
Notre vocation c’est la sainteté parce que nous sommes créés à l’image et à la 
ressemblance de Dieu. Sa sainteté c’est l’amour et  dans le livre des lévites, (un 
des livres du Pentateuque, autrement dit un des livres de la Torah) nous avons 
un appel à rejeter l’orgueil et toute pensée de haine. En Dieu il n’y a pas de 
place pour la vengeance et la rancune (et s’il nous arrive d’avoir peur de cela, 
nous avons une image faussée de Dieu) Notre Dieu est amour ! 
« L’amour rend semblable, il crée une égalité, il abat les murs et les distances » 
Pape François 
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Alors que j’ai tant envie de la refermer. La refermer pour être en sécurité, pour 
me protéger, car le monde extérieur m’agresse et m’insécurise :  
Pauvreté 
 Différence  
Violence 
Peur de l’autre.  
Je voudrai la refermer pour cacher mes faiblesses et ma pauvreté. La refermer 
sur Dieu car je ne veux pas voir  mon péché, mon égoïsme Je ne veux pas que 
son amour mette le doigt là où ça fait mal. Je veux garder ma tranquillité ! 
Mais le Seigneur est toujours là et il continue inlassablement à nous appeler à 
lui. 
 Notre Pape François nous dit et redit que le Seigneur ne se lasse jamais de 
nous pardonner. 



Le problème c’est que nous sommes souvent des hommes de peu de foi. Mais 
avec des moyens pauvres, le seigneur est capable de faire des merveilles et il a 
choisi d’avoir besoin de nous pour que, à travers nous, Il puisse révéler au 
monde.  Jésus a fait de même avec ses disciples. Il n’a pas choisi les meilleurs, il 
a choisi des pécheurs, des pauvres types et c’est sur ceux là qu’il a répandu 
l’Esprit Saint et qu’il les a envoyés annoncer la Bonne Nouvelle 
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La logique de Dieu c’est d’être au milieu de son peuple, au cœur de l’humanité. 
Et c’est ça qui est fou ! 
St Paul nous dit que nous sommes le Temple de Dieu et puisque Dieu est amour 
nous pouvons dire que nous sommes le Temple de l’amour. Si nous sommes 
vraiment habités par cette présence de Dieu, cela change tout dans notre vie. 
Cet amour que nous recevons va nous rendre de plus en plus semblables à lui. 
Il va chasser la haine, la rancune, la peur 
« C’est à l’amour que vous aurez les uns pour les autres que l’on saura que vous 
êtes mes disciples » Jn 13, 35 
Si St Paul insiste dans la 2° lecture que nous avons entendu, c’est parce que la 
communauté chrétienne de Corinthe est divisée entre les partisans d’Apollos et 
les partisans de Pierre ou ceux de Paul. Cette division est un scandale parce que 
la vocation première des disciples du Christ est oubliée : Etre signes de la 
présence de Dieu dans ce monde. C’est pourquoi St Paul rappelle : « Vous, vous 
êtes au Christ et le Christ est à Dieu. » 
Nous sommes habités par l’Esprit Saint qui nous est donné au jour de notre 
baptême. Ce que nous ne pouvons pas accomplir par nos propres forces est 
rendu possible par celle du Christ. 
Et c’est avec la force du Christ que nous pouvons avec lui faire un pas de plus, 
comme nous y invite l’Evangile. 
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La radicalité de l’Evangile est ancrée dans la continuité de la Torah. Pour vivre 
selon le plan de Dieu, la priorité devient la réconciliation par le pardon et la 
réparation. Ces mots résonnent douloureusement au cœur de certains d’entre 
nous, mais ils sont à accueillir dans la foi, car l’Eglise aujourd’hui est appelée à 
être pleinement prophète pour les hommes et les femmes de ce temps qui 
attendent un témoignage authentique et crédible. Le Pape François nous 
accompagne sur ces chemins difficiles.  



Ainsi en est-il de l’évêque de Bangui et de l’Imam qui ont entrepris une tournée 
mondiale, ainsi en est-il de ceux qui aujourd’hui, dans les quartiers essaient 
d’être présence d’Eglise dans un monde où on veut nous faire croire qu’il n’y a 
que violence et haine raciste. Ainsi en est-il de tous ceux qui dans nos 
communautés chrétiennes s’ouvrent à l’autre, différent tout simplement parce 
qu’il est un frère en humanité. 
Tendre la joue, donner son manteau en plus de sa tunique, faire deux mille pas 
alors qu’on en impose mille, c’est ce que Jésus a fait face à tous ceux qui le 
critiquaient ou le rejetaient. Ainsi il a montré que l’amour a toujours l’initiative. 
Telle est la liberté de Dieu qui n’entre pas dans notre logique humaine du 
donnant - donnant, mais qui nous ouvre un chemin de liberté où l’initiative du 
don et la créativité de l’amour construisent la communion. 
« Donne à qui te demande, ne te détourne pas de celui qui veut t’emprunter. » 
Mais Jésus insiste et nous dit que l’initiative de l’amour doit être menée à son 
terme : « Aimez vos ennemis, priez pour ceux qui vous persécutent. » 
L’amour de Dieu est un don gratuit, alors celui qui est à aimer n’est pas le 
semblable, il est autre. Il n’est pas celui qui est proche mais celui dont on se fait 
proche… Jésus dira : celui dont on se fait le prochain… 
Le Pape François dans son message pour le carême dit : 
« L’Evangile est l’antidote véritable contre la misère spirituelle : Le chrétien est 
appelé à porter en tout lieu cette annonce libératrice selon laquelle le pardon 
contre tout mal commis existe, selon laquelle Dieu est plus grand que notre 
péché et qu’il nous aime gratuitement, toujours, et selon laquelle nous 
sommes faits pour la communion et la vie éternelle. » 
 
Alors, garder m porte ouverte, je dis OUI ! Avec la grâce de Dieu. 
Amen ! 
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